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POLÍTICA 
Respecto a la sanción al ex dirigente del PVEM, Fernando Orozco Vega, por haber apoyado las campañas de 
candidatos de otros partidos, no se sabe aún si será expulsado o no, señaló la Presidenta, María de Jesús 
Ibarra. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Propone el diputado Fernando Urbiola agravar las penas por el delito de sustracción de menores y 
sugiere una pena de 15 a 35 años de cárcel a quienes incurran en este delito, con una agravante por daño 
psicológico a la familia. (PC) 
 
La comisión  de salud de la LV Legislatura realiza visitas a instituciones de salud, públicas y privadas, con la 
intención de conocer las carencias que se tienen y plantear las estrategias que ayuden a resarcir esa 
problemática, indicó Sonia Rocha, presidenta de la comisión. (PIQ) 
 
La SEDESOL, en conjunto con la comisión de salud de la legislatura, promueve diversos proyectos productivos, 
entre ellos los de guarderías, con el propósito de que quien instale un centro de este tipo, reciba entre 300 y 
400 pesos por cada niño que atienda, informo la diputada Sonia Rocha. (PIQ) 
 
Cabeza. El próximo 21 de abril el titular de la comisión de participación ciudadana Alejandro Strafon, realizará 
un foro con organizaciones no gubernamentales, a fin de consensuar la ley de fomento, que pretende dotar a 
dichas organizaciones de recursos para programas sociales, a través del Fideicomiso 13-50. (PC) 
 
El diputado del PRD Martín Mendoza Villa, reprobó la postura de la iglesia respecto a la excomunión de 
aquellas mujeres que practiquen el aborto, y consideró que debe centrarse en la realidad moderna que vive el 
país y no en mitos, esto porque en últimos días se ha estado repartiendo afuera de las iglesias y templos 
queretanos, un tríptico en el que el obispo Mario de Gasperin, fija esta postura de la iglesia. (PC) 
 
Cabeza. El diputado convergente, Marco Antonio León Hernández considera que el obispo Mario de 
Gasperín es un imprudente al amenazar al los feligreses, mediante trípticos que se distribuyen y en los que se 
resalta que serán excomulgados de la Iglesia católica si participan en un aborto. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Raúl Moreno comentó que el tema de la semana y que va a dar mucho de que hablar durante las semanas 
siguientes es el asunto de la posible expulsión de Armando Rivera Castillejos del PAN, una nueva embestida 
del grupo duro de Acción Nacional. Le parece que es sin el desconocimiento del habitante del principal del 
despacho de 5 de mayo y Pasteur, pues no cree que esto se haga sin el conocimiento de Paco Garrido, 
gobernador. Armando Rivera anda en unos días de asueto, a él se le notificó desde hace 15 días que se 
estaba reavivando este asunto de la expulsión. Esto tiene que ver con aquel tema de cuando Armando Rivera 
era alcalde y dijo que al comité municipal del PAN lo estaba utilizando empresarios para evadir impuestos en 
eventos de carácter artístico que se organizaban, él quiso regular esta situación y se hizo un reglamento nuevo 
que regula esta situación en la actualidad. En ese momento Armando, que es de prontos, le gana la víscera de 
repente, y se va contra el comité municipal, les clausura el comité municipal de su propio partido y le quiere 
fincar responsabilidades a Jesús Carlos Hernández. Ahora que Armando ya no es alcalde, y que el grupo de 
Alfredo Botello, de Pugas y Navas, siguen en el poder, le están pasando las facturas. Al parecer no lo quieren 
ver en las boletas del 22 de abril, en que se va a renovar el consejo político estatal del PAN y mucho menos lo 
quieren ver en las boletas de julio del 2009; a eso obedece esta nueva embestida. Lo citaron para el día de hoy 
para que compareciera una vez más ante la comisión de orden y justicia de Acción Nacional, pero él les dijo 
que ya tenía planeado un viaje con antelación y lo citan para el 16 de abril. Todo indica que el 16 de abril 
Armando Rivera no se va a presentar, porque tiene ese chance, pueden presentarse sus abogados, porque 
así tiene una semana más para presentarse, lo cual sería por ahí del día 21, porque el día 22 es la renovación 
del consejo y así ya no lo pueden sacar de las boletas. Todo esto que está ocurriendo tiene finalmente como 
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objetivo la sucesión gubernamental. Le parece que la señal que se envía, no tan solo a los duros, sino al 
panismo en general no es la más adecuada. No ve el objeto de que Armando se hubiera sentado con Jesús 
Llamas en un restaurante, no ve cuál fue la ganancia de Armando. Se la está jugando este mes Armando 
para lo que viene para él; ya se están tejiendo algunas otras alianzas. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Espera el CONCYTEQ, que en el presente año se incremente el presupuesto asignado a este organismo, para 
apoyar a un mayor número de proyectos de investigación. Alejandro Lozano, director del consejo, afirmó que 
en el 2006 se recibieron 18 mdp. (PIQ) 
 
Sección. Javier García comenta que ya salió la nueva edición de 100 años de soledad. En Querétaro llegaron 5 
mil ejemplares y van saliendo. Tiene un glosario de términos y la genealogía de los Buendía. Por ser un tiraje 
muy grande, el precio se reduce a 115 pesos. Trae introducciones de Álvaro Mutis, Carlos Fuentes y Mario 
Vargas Llosa, entre otros autores. La nueva edición fue revisada personalmente por García Márquez, pero 
apareció un erratón (no una errata, como decía Neruda) con un “haya”, escrito con “doble ele”. Ya está la 
edición en todas las librerías y es muy recomendable tenerla. En México las tres novelas más leídas son: 
Noticias del imperio, de Fernando del Paso; Las batallas en el desierto, de José Emilio Pacheco; y Crónica de 
la intervención, de Juan García Ponce. (PIQ) 
 
Sección. David Estrada presentó su libro Querétaro inédito  volumen 2. Un documento lleno de anécdotas e 
historia de Querétaro, incluye 210 fotografía inéditas y se encuentra solamente llamando al 215 2127. Este libro 
ha representado 12 años de trabajo. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Hace un llamado el Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín, a quienes se han alejado de la religión católica, 
que se acerquen a Jesús en estos días santos, al celebrar la misa de Laudes correspondiente a este miércoles 
santo. (PIQ) 
 
Vía telefónica. El Padre José Morales Flores, vocero de la Diócesis de Querétaro, comenta que estuvo en la 
ceremonia de Laudes que en otras catedrales se realizan el jueves, pero Don Mario ha establecido que se haga 
en miércoles, con representación de las parroquias y los sacerdotes renuevan su promesa sacerdotal. El jueves 
en la mañana es la preparación y el aniversario de la institución de la eucaristía y el sacerdocio; por ello se lleva 
a un monumento. Entra también la ceremonia del lavatorio. Para el viernes no hay misa, por la pasión de Cristo, 
pero hay celebraciones como la lectura de la pasión, la comunión y la religiosidad popular que incluye el vía 
crucis y la representación de las tres caídas, así como las Siete palabras. En Querétaro se realiza la procesión 
del silencio en el centro de la ciudad. El sábado es día de silencio, se realiza el vía matris, es decir, el camino d 
ela madre. En la noche se realiza la vigilia pascual y el fuego nuevo. El domingo es la resurrección del señor 
que se celebra en todas las misas. La Pascua es el paso del Señor, el cambio de vida. Hace un llamado a no 
olvidar que el centro de esta época es el recuerdo de lo que hizo Cristo por amor a nosotros. 
 
Más de 20 mil paseantes entre nacionales y extranjeros espera recibir el templo de la Santa Cruz para la visita 
de las 7 casas, que dará inicio la tarde de este jueves, indicó el padre Pedro Esquivel, rector del mismo. (PC) 
 
Protección civil estatal ya se encuentra en alerta ante las contingencias que se pudieran presentar en la región 
serrana, ante las precipitaciones pluviales que se han dejado sentir en aquella zona, informó el director de 
gestión de emergencias, Gerardo Quitarte. (PIQ) 
 
Más de 450 elementos de la policía estatal, 135 de las diferentes unidades de protección civil y de la unidad de 
gestión de emergencias, trabajan ya en el operativo semana santa, en todo el territorio queretano, indicó 
Gerardo Quirarte. (PIQ) 
 
Como parte del operativo de semana santa que inició el 30 de marzo, el departamento de verificación y 
vigilancia de la PROFECO ha recibido 22 denuncias en contra de áreas comerciales, por no respetar precios y 
ofertas, indicó Juan Antonio Buerba Villanueva, jefe del departamento. (PC) 
 
Durante el próximo fin de semanas la afluencia de la Terminal de Autobuses de Querétaro se va a incrementar 
de 42 mil que la usan regularmente en fin de semana, a 47  mil, indicó el gerente de la Terminal, Mauro Ochoa, 
quien apuntó que hay en reserva, 200 autobuses para atender la sobre demanda. (PIQ) 
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A partir de esta semana en la Terminal de Autobuses de Querétaro se instalará un módulo de atención e 
información de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, informó el comandante y responsable del módulo,  
Alejandro Sánchez García. (PIQ) 
 
Según el director de la CNA, Sergio Losutanau Velarde, en este primer trimestre del año ha llovido más del 
doble que el promedio de los últimos años en este mismo periodo. Refirió que algunas de las presas y bordos 
cercanos a Cadereyta ya están al 100% de su capacidad, por lo que habrá que drenarlos para evitar el 
desbordamiento en caso de que se presenten más lluvias en la zona. (PC) 
 
El presupuesto de la Comisión Nacional del Agua se incrementa en un 80%, informó su titular, Sergio 
Loustanau Velarde, quien aseguró que una de las prioridades es la construcción de 9 plantas de tratamiento 
de agua en el Estado. (PIQ) 
 
El delegado de SEDESOL, Gerardo Pérez Retana, descartó la dotación de apoyos a los habitantes de 
Cadereyta afectados por la tromba del fin de semana pasado, porque no fuedeclarada zona de desastre. (PIQ) 
 
El director del centro SCT en Querétaro, Juan Antonio Ruiz Menier, aseguró que la dependencia a su cargo 
tiene entre sus retos construir un gran libramiento que conduzca los 12 mil vehículos de carga pesada que 
cruzan el bajío, pasan por Querétaro y van hacia la ciudad de México. (PIQ) 
 
Hasta 200 mil vehículos circulan diariamente por el tramo Cuesta China – Plaza de Toros, por lo que el Director 
del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Antonio Ruiz Menier, consideró necesario 
e indispensable, generar un gran libramiento sur que permita desahogar las carreteras Celaya cuota y Celaya 
libre con rumbo a México. (PC) 
 
Querétaro ocupa el lugar 16 a nivel nacional en cuanto al número de abortos practicados que oficialmente se 
registran, aunque esta cifra negra es 3 veces superior, sostuvo la dirigente de la red estatal Milenio Feminista, 
Carmen Abraham Ruiz. Agregó que las jóvenes entre 12 y 25 años de edad en condiciones de pobreza, corren 
los mayores riesgos. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
No haremos juicios sumarios ni exoneraciones sin las medidas conducentes, afirmó el Secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón, al señalar que ocuparán los 15 días que les dio de plazo la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos para contestar la recomendación en torno al desalojo de Plaza Constitución el pasado 2 
de noviembre. (PC) 
 
Confirma el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve que ya recibieron la 
recomendación que emitió la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por el operativo del 2 de noviembre, 
durante la manifestación de un grupo de simpatizantes de la APPO y los cuales se inconformaron por el abuso 
de la autoridad. (PIQ) 
 
La recomendación emitida por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos al secretario de gobierno 
municipal por disolver una manifestación el 2 de noviembre, a través de inspectores de comercio en vía pública, 
no defiende a los ciudadanos frente a los abusos de poder, considera el profesor universitario Antonio Flores 
González, uno de los manifestantes detenidos en aquella fecha. (PC) 
 
Del 8 al 15 de abril se realizarán más de 150 eventos culturales y artísticos como parte del Festival Santiago de 
Querétaro, con una inversión de 3.3 mdp,  anunció el Secretario de desarrollo social del municipio, Carlos 
Treviño. (PIQ) 
 
Cabeza. Del 8 al 15 de abril se realizará el festival Santiago de Querétaro, el cual presentará 167 eventos en 29 
sedes, con la participación de 835 artistas. El secretario de desarrollo social municipal, Carlos Treviño, estimó 
una asistencia de 240 mil personas a este festival Santiago de Querétaro, ya tradicional. (PC) 
 
Cabeza. Recuerda la Secretaría de administración municipal, que del 9 al 13 de abril será el periodo vacacional 
para el personal administrativo, donde se estima la salida del 70% de los empleados. También por ley no habrá 
actividades el jueves y viernes santo. (PC) 
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Comprará el municipio de Querétaro 5 tractores para apoyar 2 mil hectáreas de siembra de temporal, informó el 
Director del centro de estudios y proyectos, Jorge Lomelí. (PC) 
 
Entrevista. Martín Sánchez Almaraz, Yadira Luna y Santos Evaristo Martínez, participan en la escenificación 
del vía crucis en La Cañada, llevan 3 meses preparándose, Martín representa el papel de Jesús al igual que el 
año pasado. Yadira representa el papel de María y cree que su preparación debe ser muy espiritual. Santos 
Evaristo invita a que asistan, inicia todo el programa a las 6 de la tarde de mañana jueves y el viernes en la 
mañana inicia el vía crucis desde el templo hasta el cerrito de la Santa Cruz. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El consejero y representante de la Iglesia católica ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Filiberto 
Cruz Reyes, explicó que las legislaciones internacionales y pactos que México ha firmado, reconocen el 
derecho a la vida de los  aún no nacidos, además de subrayar que si no se reconoce el derecho a la vida, lo 
demás sale sobrando. (PIQ) 
 
Daremos puntual atención a las recomendaciones emitidas por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 
sin embargo nosotros ya hemos reformado nuestros mecanismos de prevención de actos de tortura, desde que 
sucedió el caso de Genaro Arres Rascón, refirió el procurador de justicia del estado, Juan Martín Granados 
Torres, luego que la tarde de ayer la Comisión emitió una recomendación para elaborar un instructivo manual y 
cursos de capacitación para elementos de la PGJ. (PC) 
 
Será en 15 días cuando la PGJ decida si acepta o no la recomendación que la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos emitió en su contra por el abuso de elementos de la PIM, sobre Genaro Arres Rascón, lo 
que le provocó la muerte. (PIQ) 
 
Anuncia el subsecretario de gobierno Felipe Urbiola Ledesma, que los internos de los CERSOS que pretendan 
terminar sus estudios de educación superior, lo podrán realizar luego de un convenio que se firmó con el Tec de 
Monterrey, para estudiar vía Internet. (PIQ) 
 
Cabeza. El Subsecretario de gobierno del Estado, Felipe Urbiola, informó que ya están teniendo los primeros 
acercamientos con el Instituto Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, a fin de dar posibilidad a los 
internos de contar con estudios profesionales durante su rehabilitación, por medio de educación a distancia o 
vía Internet. (PC) 


